



OPOSICION NICARAGUENSE. — Managua, Feb. 20. Miembros de la oposición nicaragüense, denunció al régimen sandinista hoy en Managua que "no han cumplido hasta el momento" sus condiciones formuladas para efectuar elecciones libres y honestas. Ellos son, Ramiro Gurdian, de la libre empresa; Erick Ramirez, del Partido Social Cristiano; Luis Leiva, social demócrata; Carlos Hombres, de la Central de Trabajadores; e Ignacio Miranda, del Partido Liberal Constitucional. (Unifax II de UPI).

Debate Sobre Ayuda a C.A. Inicia Congreso E.U. Hoy

WASHINGTON, febrero 20 (EFE). — El Congreso estadounidense, tras un receso de diez días, centrará su energía a partir de mañana en la nueva ayuda económica a América Central y dejará en segundo plano el análisis de la crisis libanesa.

El Secretario de Estado, George Shultz, tendrá oportunidad de defender la

política de la administración a partir del miércoles en sus intervenciones ante el Comité de Relaciones Exteriores del senado.

Reagan envió el viernes al Congreso un paquete de 8.900 millones de dólares para Centro América en los próximos cinco años, que incluye la quintuplicación de la ayuda a El Salvador y la reanudación de

la asistencia a Guatemala, que recibirá 10 millones en 1984.

"Reagan tendrá difícil la aprobación de ayuda adicional, particularmente cuando nos encontramos en un año electoral y está pidiendo al mismo tiempo una reducción de los programas nacionales", declaró Clarence Long, presidente del Comité de Asignaciones de la Cámara.

Charles Percy, que encabeza el Comité de Relaciones Exteriores del senado, quiere restablecer la obligación de que Reagan certifique cada seis meses el progreso de los derechos humanos en El Salvador como condición para continuar la ayuda.

La Casa Blanca y el Congreso estuvieron durante los últimos meses "devolviendo la pelota" de este problema, y Reagan vetó leyes del Congreso que ponían restricciones a la asistencia.

Los 8.900 millones de dólares fueron aconsejados por la "Comisión Kissinger", quien sugirió que la asistencia se vinculase a los derechos humanos.

pero en distintas intervenciones sus miembros dejaron claro que "hay que evitar a toda costa que esos países caigan en manos del comunismo".

El Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara también ha convocado a altos funcionarios para que expliquen su política

—Favor pase a la página 53.

El Dólar con Altibajos en Europa

LONDRES, febrero 20 (AP). — El dólar norteamericano cerró con altibajos hoy frente a las principales monedas europeas. Los precios del oro estuvieron en alza.

Corredores entrevistados dijeron que el feriado norteamericano de hoy, por lo cual estuvieron cerrados los mercados en Estados Unidos, se reflejó en una sesión sin lustro en los mercados de cambio.

En Londres, la libra británica costó 1.4465 dólar, en baja en comparación

—Favor pase a la página 55.

E.U. Gestiona Liberar Empresario en Nicaragua

WASHINGTON, febrero 20 (EFE). — Los congresistas Michael Barnes y Stephen Solarz iniciaron gestiones desde Washington para obtener la libertad del empresario nicaragüense, Silvio Robelo, detenido en una cárcel de Managua, bajo aparentes cargos políticos.

Las gestiones fueron iniciadas a solicitud de la esposa del detenido que sostuvo audiencias con ambos

congresistas. Silvio Robelo fue apresado hace tres meses. Informó su esposa, acusado de intentar difundir por la televisión un mensaje grabado de Edén Pastora (Comandante cero), líder guerrillero antisandinista.

Apresado por los servicios de seguridad y juzgado por un tribunal fue condenado a una larga senten-

—Favor pase a la página 54.

Obispos Salvadoreños Recibidos por el Papa

CIUDAD DEL VATICANO, febrero 20 (EFE). — El Papa Juan Pablo II recibió en sucesivas audiencias privadas, hoy lunes, en el Vaticano, a tres miembros del episcopado salvadoreño.

Fueron el arzobispo de San Salvador y vicepresidente de la Conferencia Episcopal de El Salvador (CEDES), monseñor Artu-

ro Rivera Damas; el obispo de Santa Ana y presidente de la "CEDES", monseñor Marcos René Velasco Contreras; y el obispo de San Miguel, vicario castrense, monseñor José Eduardo Alvarez Ramirez.

Todos ellos, junto con otros obispos salvadoreños a quienes el Pontífice reci-

—Favor pase a la página 54.

Fuerzas Italianas Abandonan Líbano

BEIRUT, febrero 20 (AP). — Después de 17 meses de colaborar estrechamente con la población libanesa y palestina en uno de los sectores más pobres de Beirut, el contingente italiano de la Fuerza Multinacional de Paz, abandonó hoy la capital del Liba-

no. Más de 1.100 efectivos partieron de Beirut llevándose 300 vehículos y varias toneladas de otros equipos en una operación de dos días que se inició ayer. Sin embargo, quedaron en

—Favor pase a la página 53.

Empleada de la ONU Liberada en Polonia

NACIONES UNIDAS, febrero 20 (EFE). — Alicia Wesolovska, empleada de Naciones Unidas, detenida en Polonia desde el 10 de agosto de 1979, fue liberada a primera hora de la tarde hoy, anunció el portavoz de la ONU.

Añadió que el Consejo de Estado otorgó clemencia a Alicia, y ella salió de la cárcel a las 13:20 hora po-

lica. El secretario general, Javier Pérez de Cuéllar, se encuentra de visita en Polonia desde el sábado, acompañado por el Secretario General Adjunto para Asuntos Administrativos y de Personal, el español Patricio Ruedas.

La libertad de Alicia Wesolovska.

—Favor pase a la página 53.

Monto de Ayuda que Reagan Pide para Cada País de C.A.

WASHINGTON, 20 febrero (EFE). — Con la sola exclusión de Nicaragua, el resto de naciones centroamericanas y programas regionales de integración recibirán más de 2.500 millones de dólares en ayuda económica y militar de Estados Unidos en 1984 y 1985.

Las cifras proporcionadas hoy por la administración del Presidente Ronald Reagan se refieren a los montos autorizados por el Congreso para el año fiscal y el monto adicional pedido para 1984, así como el total para el mismo año, y la propuesta para el año fiscal de 1985.

Ayuda económica (en millones de dólares):

País	AF83	MA84	FS84	TT84	AF85
Belice	16.7	4.0	10.0	14.0	10.0

—Favor pase a la página 54.

Nicaragua:

ARDE Ofrece Alto al Fuego

SAN JOSE, febrero 20 (ACAN-EFE). — Si el Frente Sandinista (FSLN) se compromete y da pasos concretos para implementar un proceso electoral y elecciones libres, "ARDE" está dispuesta a hacer un alto en sus operaciones militares en el sur de Nicaragua.

En una declaración del directorio de la Alianza Revolucionaria Democrática hecha hoy aquí, se exige la propia garantía de

países que guarden neutralidad en el conflicto para la celebración de los comicios.

El directorio de "ARDE" está integrado por Edén Pastora (Frente Revolucionario Sandino (FRS)), Alfonso Robelo (Movimiento Democrático Nicaragüense (MDN)), y José Dávila (Frente Solidaridad-Demócrata-FSD). También el pronunciamiento está firmado por Brooklyn Rivera (Uni-

dad Sandinista de miskitos, sumos y ramas-MISURASATA), y Donald Castillo (Solidaridad de Trabajadores Democráticos -Nicaragüenses- STDN).

Robelo dijo explícitamente que ésta es una apertura, pero no un sometimiento a los gobernantes de Managua, ni un intento de llegar a compartir el poder con ellos.

Es un reto al FSLN, "ellos tienen la palabra. Si

rechazan esta proposición, continuará la lucha hasta las últimas consecuencias", concretó Robelo, quien anunció que está dispuesto a regresar a Nicaragua a participar en la política, no necesariamente como candidato, si se dan las condiciones que reclama "ARDE".

Los requisitos básicos formulados por el directorio revolucionario de

—Favor pase a la página 54.



EN POLONIA. — Varsovia, Feb. 20. El Secretario General de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar, derecha, asiste a la misa en el Castillo Wawel. Le acompaña el reverendo Janusz Bielanski. Pérez de Cuéllar logró la libertad de una empleada de la ONU, que estaba detenida en Polonia por presuntos espías. (Unifax II de UPI).